
ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS POMBA E MURIAÉ DO ANO DE 2019.  2 
 3 

Aos vinte e oito dias do mês de novembro de 2019, realizou-se a 4ª Reunião Ordinária do 4 

Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé - COMPÉ, 5 

na sede do Comitê, localizada à Rua Dorymendonte Alves Simões, nº 587, Bairro Caxias - 6 

Guarani/MG. Compareceram os seguintes conselheiros, titulares e suplentes, do Comitê: 7 

Sebastião Vieira de Jesus - IEF; Eduardo de Araújo Rodrigues – IGAM; Francisco Carlos 8 

Fernandes Tavares – PMMG; Vicente de Paulo Pinto – PM de Ubá; Anézio da Cruz Rodrigues 9 

– PM de Goianá; João Batista Pinto – COPASA; Maria Aparecida Muruci Monteiro – 10 

DEMSUR; Larissa Marinho Castro – CBA; Dênio Drummond Procópio – CEMIG; Heverson 11 

Vieira Marangon – CEAVARP; Robin Le Breton – Associação Amigos do Iracambi; Ivair 12 

Paulo Oliveira – ACOMAD; Jackson Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC. Assuntos em 13 

Pauta: 1. ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA 14 

HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS POMBA E MURIAÉ, 15 

SR. HEVERSON VIEIRA MARANGON. O Presidente do Comitê abriu a 4ª Reunião 16 

Ordinária Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé de 17 

2019 cumprimentando e agradecendo a presença de todos. 2. LEITURA DOS INFORMES 18 

DA SECRETARIA. O Presidente Heverson abriu este item da pauta trazendo aos presentes 19 

informações sobre o andamento dos trabalhos do Plano Diretor de Recursos Hídricos da Bacia 20 

dos rios Pomba e Muriaé. Foram passadas informações das reuniões ocorridas na sede da 21 

Agevap em Resende. O membro do GTPlano e servidor do IGAM Allan Mota solicitou um 22 

maior empenho dos conselheiros de Minas Gerais nas reuniões do Plano. 3. APRECIAÇÃO 23 

E VOTAÇÃO DAS ATAS DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMPÉ DE 24 

2019 REALIZADA EM 05/11/2019 E DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO 25 

COMPÉ REALIZADA EM 05/11/2019.  Dispensada a leitura das atas, tendo em vista o 26 

prévio envio das minutas, as mesmas foram colocadas em votação, sendo elas aprovadas por 27 

unanimidade. 4. APRESENTAÇÃO DA PLATAFORMA SIGA-WEB (AGEVAP). O 28 

Presidente Heverson informou que, tendo em vista a impossibilidade de comparecimento do 29 

Diretor-Presidente da AGEVAP para apresentar este ponto de pauta, em função de licença 30 

médica, esta apresentação será realizada em outra oportunidade. 5. APRECIAÇÃO E 31 

APROVAÇÃO DA DELIBERAÇÃO QUE DISPÕE SOBRE A ADESÃO DO COMPÉ 32 

À PLATAFORMA SIGA-WEB. Da mesma forma que o item anterior da pauta, a adesão do 33 

Compé será apreciada em outra oportunidade, após a apresentação da plataforma. 6. 34 

RELATO DOS CONSELHEIROS DO COMPÉ QUE PARTICIPARAM DO XXI 35 

ENCOB. O Presidente Heverson abriu este item da pauta convidando os Conselheiros João 36 

Batista e Anezio Cruz a apresentarem o relatório de participação do evento. Anezio agradeceu 37 

ao convite informando que além dele próprio e do Conselheiro João Batista, o Presidente 38 

Heverson também participou do evento, representando o Compé. Considerou que o evento foi 39 

bastante proveitoso e que foi possível realizar a troca de experiências com representantes de 40 

comitês de bacia de todo o país. Anezio fez uma breve apresentação das oficinas realizadas 41 

no evento, informando a temática abordada, os principais assuntos discutidos dentre de cada 42 

temática, bem como as proposições. Terminada a apresentação, o Presidente Heverson 43 

agradeceu aos Conselheiros Anezio e João Batista pela apresentação e reforçou o alto nível 44 



do evento e espera que as discussões contribuam para a  melhoria da gestão dos recursos 45 

hídricos, de forma geral.  7. APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA DELIBERAÇÃO QUE 46 

DISPÕE O SOBRE  O CALENDÁRIO DE REUNIÕES ORDINÁRIAS DO COMPÉ 47 

EM 2020. O Presidente Heverson apresentou à plenária a proposta de datas para a realização 48 

das quatro reuniões ordinárias previstas para 2020. Aprovado por unanimidade o calendário, 49 

as datas das reuniões ordinárias para o próximo ano constarão no texto da deliberação.  8. 50 

INFORMES SOBRE O INÍCIO DA ELABORAÇÃO DO PLANO DIRETOR DE 51 

RECURSOS HÍDRICOS “FASE 2” (DESDOBRAMENTO DA REUNIÃO 52 

OCORRIDA NOS DIAS 12 E 13 DE NOVEMBRO DE 2019 NA SEDE DA AGEVAP 53 

EM RESENDE, ONDE ESTIVERAM PRESENTES A EMPRESA PROFIL, A 54 

AGEVAP, O CEIVAP, OS CBH AFLUENTES, A ANA E O IGAM). O Presidente 55 

Heverson convidou a Especialista em Recursos Hídricos da AGEVAP Ingrid Delgado para 56 

prestar os informes. Ingrid citou a reunião ocorrida em Resende, da qual participou e 57 

transmitiu aos presentes detalhes sobre o planejamento da empresa executora do Plano. 58 

Ressaltou a importância do envolvimento dos componentes do GTPLANO e informou 59 

também que serão realizadas várias de reuniões e debates ao longo de 2020, cujo cronograma 60 

será informado assim que possível. 9. ASSUNTOS GERAIS. O Presidente Heverson, abriu 61 

este item da pauta informando que para o ano de 2020 haverá algumas demandas importantes 62 

para a CTGRH, quais sejam: apoio aos municípios para a participação dos mesmos no 63 

próximo edital do Protratar, a hierarquização das áreas receptoras de investimentos para 64 

recursos do Ceivap no Programa Mananciais e o acompanhamento da elaboração do PDRH. 65 

Também informou aos presentes que na data de hoje está sendo publicado o novo Contrato de 66 

Gestão entre o Igam e a Agevap para acompanhamento do CBH Pomba e Muriaé e que em 67 

breve se reunirá com o Diretor-Presidente da Agevap para discutir o formato do apoio que 68 

será oferecido pela Agevap durante os próximos cinco anos. Nesse aspecto, o Conselheiro 69 

Eduardo Araújo ressaltou que é de extrema importância e urgente a revisão dos valores da 70 

cobrança para que haja um volume maior de recursos para as despesas de custeio da agência 71 

e, consequentemente, possibilitar um melhor atendimento por parte da Agevap ao comitê. O 72 

Vice-Presidente Vicente pediu a palavra para informar que nos próximos dias estará sendo 73 

assinado o convênio para o licenciamento ambiental municipal, que contará com a presença 74 

do Secretário da SEMAD e espera que até março os empreendimentos já estejam licenciados 75 

e aptos a serem iniciados. 10. ENCERRAMENTO – PRESIDENTE DO COMPÉ. Nada 76 

mais a tratar o Presidente Wilson Acácio agradeceu a presença de todos e deu por encerrada 77 

a reunião. 78 

Conselheiros presentes à 4ª Reunião Ordinária de 2019 – Mandato 2017/2020: 1- Poder 79 

Público Estadual: Sebastião Vieira de Jesus - IEF; Eduardo de Araújo Rodrigues – IGAM; 80 

Francisco Carlos Fernandes Tavares – PMMG; 2- Poder Público Municipal: Vicente de 81 

Paulo Pinto – PM de Ubá; Anézio da Cruz Rodrigues – PM de Goianá; 3- Usuários: João 82 

Batista Pinto – COPASA; Maria Aparecida Muruci Monteiro – DEMSUR; Larissa Marinho 83 

Castro – CBA; Dênio Drummond Procópio – CEMIG; 4- Sociedade Civil: Heverson Vieira 84 

Marangon – CEAVARP; Robin Le Breton – Associação Amigos do Iracambi; Ivair Paulo 85 

Oliveira – ACOMAD; Jackson Leandro Moreira Gonçalves – FUPAC. Convidados: Allan 86 

Oliveira Motta – IGAM; Ronaldo W. T. Peixoto – DEMSUR. 87 



Guarani/MG, 28 de novembro de 2019. 88 

 89 

 90 

Heverson Vieira Marangon  91 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e 92 

Muriaé 93 

 94 

 95 

João Batista Pinto 96 

1º Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e 97 

Muriaé 98 


